

香川県高齢者生活協同組合 2023年 第220号 (3・4月号)

ひだまり

 ひだまり生協
香川県高齢者生活協同組合

〒761-1705 高松市香川町川東下 1190-1 TEL 087-899-6311
http://www.kagawa-koureikyuu.org FAX 087-899-6312

ホームページ



今月のお知らせ

- 中村元理事長追悼企画
- 第25回通常総代会告知
- 福祉事業部
- 生きがい事業部
- 「さんぽ会」スケジュール
- エッセイ(第5回)
- 3・4月の予定

中村大詔元理事長

追悼企画



“巨星墜つ”。いつも手帳とにらめっこしながら多忙を極め、香川高齢協の発展に人生を賭した貴方の本質は、煌びやかな功績とは相反して実に謙虚であり、外連味の無い愚直なリーダーだったということを私は知っています。

香川高齢協の中興の祖として、長きにわたり、深い愛情と情熱、強いリーダーシップを持って組織の基盤を作ってくられました。

お洒落な身なりで、話せばユーモアとアイデアに溢れ、口先だけではなくしっかりと行動も伴う、人を惹きつけて離さない稀有の熱血漢でした。

喪失感を未だ拭えない私でありますが、「コロナ禍により偲ぶ会も延期を余儀なくされています。そんななか一つの節目として、本紙で追悼企画が実現したことは、せめてもの救いと言えましょう。

思えば「青梅さん、高齢協の重しになってくれんか」と、理事就任を懇願され、せめてものお返しにと、「一期だけなら」とお受けしたつもりが、紆余曲折あっていま理事長を拝命しております。

これには中村さんも眼鏡の奥の目をまん丸にして、腰を抜かす姿が容易に想像できるのです。

情熱と冷静さのバランスに富み、先見性と行動力に溢れた中村さんにしてみれば、私がトップに立つ香川高齢協の行く末が気がかりで、天国でも落ち着かないのではないかと。そう自問自答しながら自らに発破をかけ、後顧の憂いなく、安らかに黄泉の国で過ごせるよう、皆の力を拝借しながら奮闘の日々が続いています。

しかし中村さん亡き後に、想定外ともいえる負の要素が連鎖し、あるところか赤字に転落してしまいました。私も理事の一人

として歯ぎしりするほど胸が締め付けられる思いでありました。しかしこの窮地を救ったのは、中村さんの人脈が集まってきた優秀な理事たちであり、日々現場で働くスタッフたちでした。

この危機意識を共有したことが皆の向上心と組織の一体感に繋がり、私が理事長を引き受けたのちに、再び赤字に転換していく大きな原動力となりました。

私は福祉、仕事おこし、生きがいの三事業とも、まだまだ伸びしろがあると思っております。また組織は数の力と申しますように、1目下、組合員数三千名の達成を目標に掲げて、基盤強化に奔走している中でもあります。

無念の旅立ちとなったに違いありませんが、病を宣告されてからも気丈に振る舞い、理事長としての責務を全うしながら、入院を繰り返すなかで最期まで正々堂々と闘っていた雄姿を私たちは決して忘れません。

中村さん、本当にお疲れさまでした。そして有難うございました。どうぞ安らかに。合掌。

理事長 青梅スミ江



【故中村大詔氏偲ぶ会】
 5月19日(金)14時30分～/丸亀町
 老番街東館四階丸亀町レッツホール

私たちは中村元理事長から多くの出会い、学び、気づき、感動、笑顔、喜び、そして大きな愛情をいただきました。改めまして感謝申し上げますとともに、ここにご冥福をお祈りいたします。
 令和5年3月 香川県高齢者生活協同組合 組合員一同



中村大詔元理事長～追悼企画～



故中村大詔氏「偲ぶ会」

に寄せてく追悼の辞く

私が所属する、さぬき満月会の「満月まつり」でお手伝い頂いたことが、中村元理事長との出会いとなりました。

その後、お礼の意味も兼ね、玉藻公園で開催された香川高齢協の『いきいき祭り』のお手伝いをさせて頂いたことが交流のきっかけとなり、香川高齢協への入会となりました。

中村元理事長は、香川高齢協の活動の中で常に動き回られており、いつ休みを取られているのか想像ができないほど、非常にアクティブに活動されている事にとっても感銘を受けました。

そして極めつけは、闘病中にも関わらず、病院で常任理事会を開催されるなど、常に香川高齢協の未来を考えている姿が強く印象に残っております。

中村元理事長、お疲れ様でした。そして有難うございました。

副理事長・福祉事業部長 池田章子

故中村元理事長が、永眠されたのはや四年の歳月が過ぎました。元気でいらした頃の「行動力とエネルギーシユなパワー」は別次元なもので、今でも新鮮に私の脳裏に刻み込まれています。

香川高齢協に対する「情熱」と「責任感」が溢れる勢いで人に訴えており「この人は、何者なんだろう」と思ったほどでした。

私と中村理事長の出会い、互いの愛犬（トイプードル）の散歩でした。家のごく近所（木太町）で、飼っていた犬種が同じで、話好きな理事長でしたから、すぐに歳の差も超えて旧知の仲間みたいになりました。そのうち退職が近いこともあって「支援協会にこないか」と誘われたことからでした。

早くから体調のことは、聞かされていたのですが、その勢いは変わることがなかったため、なおさら亡くなったと聞いた時は、信じる事ができなかつたものです。

その想いを引き継いだ我々のことを理事長は天国からどう見

ているのでしょうか。「もっとしっかりせんか」と言っているようにも…

コロナ禍で、やむなく延期となりましたこと、この場をお借りしお詫び申し上げます。

副理事長 伊賀昌吾

中村理事長とはある商品を通じてご縁を頂きました。

そして当時から人情味が厚く、とてもアクティブに活動されている方でした。

その当時は私が尊敬している内海先生が香川高齢協の基礎を築く為に日々奮闘されていた時期であり、中村さんのような方に香川高齢協の活動にお力添えを頂けたらとの想いで内海先生とのご縁を取り持たせて頂きました。

その後、内海先生が築き上げた基礎を中村理事長がしっかりとバトンを引き継ぎ、香川高齢協の発展を成し遂げられました。

中村理事長が在りし日、「今の高齢協の発展を故人となつた内海先生が見たら、さぞかしお喜びになられるだろう…」と、そ

んな話を二人でよくしていた事
が思い出されます。

内海先生、中村理事長をはじめ
として、先人の方々がたいへん
な想いで今の香川高齢協を築
き上げてこられました。

その様子を側でみてきたもの
の一人として、先人の想いを引
き継ぎ、香川高齢協のさらなる
発展に寄与していきたいと思
います。どうぞ空の上からバトン
を引き継いだ者達の奮闘をお見
守りください。

専務理事 松本静香

故中村大詔氏(元理事長)「偲ぶ会」

日時 5月19日(金)

14時30分〜式典開会挨拶
随時献花式(16時頃まで)
16時10分頃 閉会挨拶

会場 丸亀町レッツホール

(高松市丸亀町一ー
高松丸亀町吉番街東館四階)

※当日は献花台を設け、茶話会などを
予定しています。たくさんの方のこ
来場をお願い申し上げます。

理事会一同

2023 年度第 25 回通常総代会の開催について

定款第 50 条に基づき、香川県高齢者生活協同組合第 25 回通常総代会を開催いたします。

記

日 時 2023 年 6 月 25 日(日) 14 時～
場 所 丸亀町レッツホール
住 所 高松市丸亀町 1-1 高松丸亀町壱番街東館 4 階



- ことでん「片原町駅」から徒歩で約 5 分
- JR「高松駅」、もしくはことでん「高松築港駅」から高松丸亀町壱番街まで徒歩で約 15 分

※第 9 回定時社員総会は、高齢協本部会議室にて 2023 年 6 月 20 日に開催(第 1 回理事会と同日開催)いたします。

あなたのそばでお手伝いします

地域密着型サービス

訪問介護 (ヘルパー) ひだまりステーション ☎899-6314	香川ひだまり ☎899-5011	ひだまり村 住宅型有料老人ホーム ☎879-7336	居宅介護支援 (ケアマネ) ひだまり ☎899-6313
--	---------------------	----------------------------------	------------------------------------

手と手を取り合い



『ひだまり』
香川町川東下1190-1



～「ひだまり川島」のホームページを開設しました～

ひだまり川島は小規模多機能型居宅介護事業所という施設です。

聞き慣れないかと思いますが、さまざまな福祉制度の利用が可能な施設になります。ショートステイ、デイサービス、訪問サービスをご利用者のニーズに合わせて自由に組み合わせてご利用いただけます。

また、長期滞在可能なセカンドハウスも併設しておりますので、ご自宅にてお一人暮らしが困難になっても安心して引き続きご利用いただけます。

デイサービスでは、個人に合ったリハビリテーションやレクリエーションを行ったり、利用者のお誕生日に合わせて誕生会や季節ごとのお出かけイベントなど、利用者を楽しんでいただけるよう職員がアイデアを出し合っています。

食事やおやつも担当者が利用者の嗜好を考慮して体調変化にあったものをご提供しています。また本年度より、地域交流の一環として住民の方を巻き込んでのイベント活動も計画しています。

明るく楽しくピンピンころりが目標のひだまり川島を、今度ともよろしくお願いたします。(<https://kawashima.100-life.net/>)



ご利用者様はもちろん、一緒に働いてくれる仲間も募集中!!



〜 仏生山公演 〜

エルダーキャッツ



令和4年12月19日
 仏生山コミュニティセンター

高齢協劇団「エルダーキャッツ」が仏生山連合長寿会の高齢者教室に招かれ、約60名を前に堂々たる演劇を披露しました。

小西団長演じる「さぬきの寅さん」の面白シルバー川柳で幕開け。「リサイバース」お迎えです』はやめてくれ」などユーモアたっぷりの川柳で観客を魅了しました。

続いて遺産相続がテーマの「喜劇・岩山さんちの場合」お宅は大丈夫〜では、相続を巡る駆け引きのなかで隠し子が登場するなど一波乱あるも、最後は遺言状が出てきてスッキリ解決。遺産相続に対する啓蒙にも繋がる楽しい公演で一年を締めくくりました。



ライサービスセンター

ふれあい 知り合い 支えあい

牟礼ひだまり

昼食も手作りで、利用者の方が安心してすごせるよう、家庭的な雰囲気です。スタッフ一同お待ちしております♪

〒761-0121 高松市牟礼町牟礼2540番地16 (洲崎寺近く)
 TEL 087-845-7182 ・ FAX 087-845-7189

理事会報告



2023年 第9回理事会

(本部会議室 2月21日開催)

《審議事項》

□次期役員を選任について

青梅理事長 6月退任(代表顧問就任)に伴う次期役員を選任

□故中村元理事長「偲ぶ会」開催について

令和5年5月19日(金)14時30分
分々式辞 丸亀町レッツホールにて

□「労働者協同組合法」周知相談イベントの開催について

令和5年3月17日(金)10時15分
分々丸亀町吉番街ドーム広場で開催

参加予定団体・準備等の打合せ

《報告事項》

▽12月度収益状況について

年度末予算額達成の概算見通しについて(「コロナ」利用者減による減収の見込み)

〈理事会日より 伊賀昌吾〉

香川高齢協の組織状況

(2023年1月現在)

組合員数 2747名

出資金額 17568千円



▼3月17日に「労働者協同組合法」周知相談会

来る3月17日(金)に、高松丸亀町商店街吉番街ドーム広場にて「労働者協同組合法」周知相談会(ワーカースコープ香川事業所主催)が開催されます。「労働者協同組合法」は令和4年10月に施行。このイベントは同法の周知活動および相談

会の実施により、県民向け勉強会として開催するものです。

この活動に高松市、日本高齢協連合会、香川高齢協が賛同し、後援することです。より多くの県民に周知され、活動団体の活性化によって地域が潤い、元気になるということが狙いです。

開催時間は10時から15時。主なタイムスケジュールは以下のとおり。香川高齢協からの出演もお見逃しなく!!

- ▼9時～設営
- ▼10時15分開会挨拶
- ▼10時30分 牟礼ひだまり「ハンドベル」演奏
- ▼11時 満月会「満月おどり」他
- ▼11時30分「荒野に希望の灯をともし」中村哲氏の生き方をともし
- ▼12時30分「県民のつどい」
- ▼13時 高齢協劇団「エルダーキヤッツ」公演
- ①交通安全啓蒙演劇「あなたは交通安全守れますか」
- ②「どじょう掬い」
- ③讃岐の「寅さん」
- ④バナナの「たたき売り」(約60分)
- ▼14時10分 虚無僧「尺八」演奏 14時40分

閉会挨拶 ▼15時～片付け
(予定変更の可能性あり)



さんぽ会 徳島初詣(1月15日)

大日寺(13番)～常楽寺(14番)～国分寺(15番)～観音寺(16番)～井戸寺(17番)～道の駅いたの

※写真は井戸寺です





疾病の『予防』・『早期発見』・『治療』を目指す！

丸亀町クリニック

健康診断・人間ドック受付中

健康診断はあなたの健康を確認するものです
1年に1度確かめましょう



1月・2月・3月は比較的スムーズに受診いただけます
ご予約、お問合せは下記までお電話下さい

TEL.087-802-6360 <https://marucl.jp>

高松市丸亀町 1-1 高松丸亀町壱番街西館 3階

【休診日】 水曜・日曜・祝祭日

【院長】 豊永 慎二

所在不明組合員のみなし自由脱退に関する公告

定款第10条第2項及び所在不明組合員のみなし自由脱退手続きに関する規約に基づき、住所の変更届が2年間行われず、2期連続して通知書等が宛先不明で返送され電話連絡でも所在を確認できなかった組合員を自由脱退の予告があったものとみなし、みなし自由脱退対象者とします。

所在不明組合員の名簿は高齢協の本部事務所の店頭に設置する掲示板に公告しています。

公告期間 2023年2月1日から2023年3月15日

公告期間中に住所変更の申し出があった場合はみなし自由脱退対象者から除外します。

申し出がない所在不明組合員は、2023年3月31日をもってみなし自由脱退による脱退手続きを行います。

上記の名簿以外の方も、住所変更があった場合は、随時ご連絡をお願いいたします。

香川県高齢者生活協同組合
代表理事 青梅スミ江

※次号の「ひだまり新聞」5・6号は、総代会議案書送付のため、通常は5中旬のところ、5月下旬の発刊となります。

組合員の皆様にはご不便をおかけいたしますが、どうぞよろしくお願いいたします。

小規模多機能型居宅介護
ひだまり川島

ディサービスを中心に訪問と宿泊サービスで
「もう一つのお家」として利用しませんか

〒761-0443 高松市川島東町925
TEL087-848-2877 FAX087-848-2879



3月～4月 さんぽ会スケジュール



「さんぽ会」スケジュール

■岡山県高梁市内散策

- ★日 時 3月12日(日)
- ★集合時間 J A木太 8時 仏生山ハローズ 8時20分
- ★帰着予定 ハローズ仏生山 17時30分 J A木太 17時50分
- ★参加費用 9,000円(バス代、昼食代、各施設入場料含む)
- ★訪 問 備中松山城、井倉洞、吹屋ふるさと村散策

■さんぽ会総会

- ★日 時 4月9日(日)
- ★場 所 まんのう公園総合センター
- ★行 程 J A木太 10時 仏生山ハローズ 10時20分 まんのう公園 11時20分
12時まで総会 12時40分まで食事 15時まで公園内花見
ハローズ仏生山 16時 J A木太 16時20分
- ★参加費用 1,000円(バス代、弁当代、入園料含む。不足分は会費より充当します)
- ※当日年会費2,000円を徴収します

暮らしのお困りごとは、仕事おこし事業部へ

★お庭の草刈り・剪定★網戸や障子の張り替え

★換気扇の掃除★家具の移動★お墓の掃除 など

何でもご相談を！

 **080-2990-4586 (森岡)**

エッセイ



ファン

人や物のファンになることは別に悪くはないが、度が過ぎるとんでもないことになることがある。

例えば、野球ファンが飲み屋でテレビ観戦していて、勝敗がつくやいなや負けた側が引き金となつて殴り合いの喧嘩になったり、家での観戦でも自分の応援チームが負けるやいなや、テレビに向かってビール瓶を投げつけた話など色々と耳にしている。

かつて私は鉄道ファンの人に「鉄道マニア」という言葉を使って「鉄道マニアではなく鉄道愛好家と云つて下さい！」と嘯みつかれたことがあったが、私にすればどっちだっていいことだった。

今では「鉄道愛好家」「撮り鉄」「呑

み鉄」「食べ鉄」「旅鉄」など色々なグループに分かれているようだが、鉄道会社にとっては乗客なのだから有難いお客様だろうと思う。

ところが、部品が剥がされたり落書きされたりで、真相はそうでもないようだ。

また、映画スターなど「スター」という対象は、ファンあればこそその存在だと思ふのだが、熱烈なファンに追っかけ回されたスターが、迷惑とばかりに殺してしまつたという事件も過去には実際にあつた。

「ヨン様」「杉様」とスターに惚れるのは勝手だが、中年のオバサマ族の中には、身内の葬儀をおっぱり出してまでヨン様に会いにソウルにまで行つたという話も聞いた。

妻の危篤状態をその姉に知らせると、「急にそんな事言われたつて今更ソウル行きの手定変更など出来ません！」という返事が返つてきたとか。ここまで来ると何をか言わんやで、どう考えてもと言うか、考えなくても妙な話である。ハマり過ぎだ。

知人はその後、義姉とはいっさいの親戚付き合いをやめたと云つていた。

要するにファンになるということは、裏返せば自分が叶えられなかつた夢が叶えられることだから天にも昇る気持ちにはなるだろう。

しかしそれは現実の自分を逸脱して夢遊病者の化身となり、偽りの達成感を得ているに過ぎないのだと思う。

別に私は「ファン」になることにひと文句がある訳ではないのだが、映画スターや歌手に心をときめかせても、完全にハマり込んでしまわないで、仕事の合間の「趣味」ぐらいに留めておくぐらいがベターなのではないのだろうか、という思いは持っている。

あ、いや待てよ！私は要らぬお節介を言つてしまつてるのかな……あまりここで持論をぶちまけても「人のことは放つておいてくれ！」って声がどこからか聞こえて来そうなので、このあたりで（しめ）にしましょう。



早春賦

一 春はなのみの風の寒さや
谷の鶯 歌は思えど

二 時にあらずと 声も立てず
時にあらずと 声も立てず

三 氷解け去り葦は角(つ)ぐむ
さては時ぞと 思うあやにく

四 今日もきのうも 雪の空
今日もきのうも 雪の空

五 春と問わねば知らぬでありし
を
聞けば急がる 胸の思いを
いかにせよとの この頃か
いかにせよとの この頃か

文と切り絵 萩原幹生

2023年3・4月 行事案内

ひだまり倶楽部「春の法要」

■日時 3月21日(火・祝) 午前10時～

■場所 圓通寺(高松市西ハゼ町)

■内容 9:30～周辺の草抜き及び清掃 10:00～法要(野田住職)

お問い合わせは、高齢協本部 ☎087-899-6311 まで。

一緒に楽しみませんか？

◆高松教室 (高齢協本部)

◆ひだまり麻雀会 ☎津田 090-2895-3347

・毎月土曜日の2回～3回

◆高齢協劇団「エルダーキャッツ」(13時30分～16時30分)

・毎週日曜日 木太コミュニティセンター

☎小西 090-1003-8568

◆さんぽ会 ☎吉田 090-5809-8400

◆讃木会 ☎三宅 090-7141-7297

◆ボウリング同好会 ☎嶋岡 080-3166-2342

◆ダンスを楽しむ会

・毎週金曜日(13時～15時) 木太コミュニティセンター

☎木村 090-4501-3423

◆詰田川自然農園 ☎金木 090-4337-3494

◆西讃地域センター

◆琴平・ダンス十八番(13時～17時)

☎日野 090-3188-1672

◆歌声「さつき」

・第2・第4木曜日

☎宮崎 090-2781-0488

■ご意見・お問い合わせは各部会の代表または高齢協本部まで 高齢協本部 ☎087-899-6311



▼中村元理事長とは満月まつりを通じて20年近いお付き合いをさせていただきました。何かと無理もお願いしてきましたが、嫌な顔も見せず「よっしゃ、わかった!」と快く引き受けてくれる、サービス精神に溢れる方でした。難しい案件でも無碍に断らず、「これは無理だが、こっちならどうだろうか?」と、常に代替案を持ち合わせる頭の切れと懐の深さが魅力でした。幽明境を異にされて、はや4年。せめて安らかに眠っていただきたいとは思いますが、そちらの世界でも周りの皆に頼られて走り回っているのでしょうか。▼少し古い話になりますが、昨年12月にエルダーキャッツの仏生山公演を拝見しました。初めての“観劇”だったのですが、そのレベルの高さに“感激”しました。皆さん腹から声が出ており、年を重ねても元気である秘訣を垣間見た気がします。円熟味を増す小西金太郎団長の存在感にも天晴れです。▼伊賀副理事長のアドバイスもあり、今回より記事の部分はやや文字を大きくしました。少しずつですがリニューアルしていきます。皆さまの忌憚なきご意見をお待ちしております。(SH)